

# SUISSE – Coûts des OGM

Par Eric MEUNIER

Publié le 31/05/2000

Guido Baltrani, expert de l'Institut Basler & Partner conclut l'étude sur l'impact économique d'une éventuelle autorisation des OGM, commandé par le WWF : "Quels que soient les scénarios envisagés, les produits reviendraient généralement plus chers, tant pour les paysans que pour les consommateurs. De plus, les coûts augmenteraient pour la collectivité en matière de contrôle, d'administration et d'information". L'essentiel du surcoût serait lié à la séparation des deux filières. Un autre aspect développé par ce rapport est l'augmentation

probable du coût des intrants pour les producteurs n'utilisant pas d'OGM. Pour Fernand Cuche, secrétaire de l'Union des producteurs suisses, autoriser les OGM est une décision "totalitaire" qui "condamnerait toutes les autres formes d'exploitation". Suite à cette parution, l'Association Suisse pour la recherche en Alimentation et la Fondation GenSuisse ont publié, dans InterNutrition, un communiqué qui, citant une étude réalisée par l'Ecole Polytechnique Fédérale de Zurich, affirme que "compte tenu de la libéralisation croissante du marché, les nouvelles variétés végétales sont à même d'améliorer la compétitivité". Pour eux, "n'apportant aucun chiffre, l'étude du WWF semble dès lors n'être qu'un brûlot politique destiné à influencer les opinions à la veille du débat parlementaire sur le projet GenLex" (cf Inf'OGM n°6).

---

Adresse de cet article : [https://infogm.org/article\\_journal/suisse-couts-des-ogm/](https://infogm.org/article_journal/suisse-couts-des-ogm/)